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春节临近，沪苏通长江公铁
大桥、通锡高速公路迎来车流高
峰，多处路段车辆排起长龙。

融媒特约记者 施柏荣 摄
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寒风如刀，切割着冬日的寂静，
当大多数人选择围炉取暖的时候，在
市体育运动学校内，却是一番截然不
同的景象。一群怀揣梦想的运动员，
正以不屈的意志，挑战严冬的极限，
用汗水浇灌梦想的种子。

走进游泳馆，水花声、呐喊声交
织在一起，奏响冬日乐章。13岁的
蛙泳小将谭俊杰，像一条灵活的小鱼
在水中穿梭。他的眼神坚定，每一次
划臂、蹬腿，都充满力量与决心。

“冬训练得好，开春猛如虎。”这句
话，不仅刻在他的心里，更体现在他
的每一次训练中，九年的游泳生涯，

让他对冬训有着深刻的理解。在去年
的全省比赛中，谭俊杰的成绩达到国
家一级运动员标准，让他在这个冬天，
充满前进的动力，渴望再次突破自我。

“刚开始下水时，水冷得刺骨，
心里确实有点抗拒。”谭俊杰笑着回
忆，当他与队友们一起畅游时，那份
对游泳的热爱和对胜利的渴望，便能
克服一切难题。“注意动作，划水要
有力，腿也要蹬到位！”泳池边，游
泳队教练许晗斐的声音透着股狠劲，
穿透水声，传入每个人的耳中，他的
目光锐利，紧盯着每个队员的动作，
不放过任何一个细节。“冬天运动员

肌肉密度大、心肺功能低，这时候训
练最能出成绩。”在他看来，冬训不
仅是技术和体能的提升，更是意志的
磨炼。

在室外体育馆，寒风更加凛冽，
主攻400米的田径队员赵之航，正在
进行高强度的间歇跑训练。在寒风中
不断冲刺、向前，他的肺部承受着巨
大考验，每一次呼吸，都像在和冷空
气打架。“刚开始接触田径，只是为
了健身，没想到能练成现在这样。”
他告诉记者，如今，田径已成了他生
命中不可或缺的一部分，在这过程
中，他学会了坚持和勇敢。在2024
年江苏省青少年田径锦标赛中，赵之
航跑出49秒45的个人最好成绩，成
功达到国家一级运动员标准。

不远处，年纪更小的队员李明泽
正在冲刺60米。他小脸涨得通红，
大口喘着粗气，但脸上却洋溢着满足

的笑容。“训练很累，但很充实！”在
李明泽看来，冬训虽然辛苦，但正是
这份辛苦，让他更加珍惜每一次训练
的机会，更加珍惜与队友们并肩作战
的时光。“我们在一起训练、一起进
步，这种感觉真的很棒。”教练员的
指导声、队员们的嘶吼声、器械的碰
撞声……在市体育运动学校，每个人
都在用自己的方式诠释着对体育的热
爱、对梦想的追求，用汗水抵御严
寒，用成绩为梦想破冰。

（下转2版）

冬训燃情 梦想破冰
□融媒记者 闵 京

本报讯 （融媒记者 朱鸣扬）
昨天上午，市十五届人大常委会召
开第三十二次主任会议暨党组理论
学习中心组（扩大）学习会。市人
大常委会主任王亚方主持会议。

会议深入学习了省十四届人大
三次会议、苏州市十七届人大四次
会议、张家港市委书记韩卫在市十
五届人大四次会议闭幕会上的讲话
以及市委十二届十次全会暨市委经
济工作会议精神，并研究部署了市
人大常委会2025年工作安排及当
前重点工作。

就学习贯彻上述会议精神，
扎实做好今年市人大常委会工
作，王亚方强调，要紧扣市委

“发展优势提升年”工作主题，准
确定位人大工作，助推经济社会
高质量发展；要围绕坚持好完善
好运行好人民代表大会制度，科
学谋划人大履职，推进地方人大
工作提质增效；要聚焦丰富全过
程人民民主基层实践，持续彰显
人大作为，推动全市人大工作再
上新台阶。

会议还研究了市人大常委会领
导分工调整，听取了市十五届人大
四次会议代表议案和建议、批评、
意见情况的报告，讨论通过了《张
家港市人大常委会会议审议发言有
关规定》。

市十五届人大常委会召开第三十二次主任会议
暨党组理论学习中心组（扩大）学习会

市政协党组召开
2024年度民主生活会

本报讯（融媒记者 郁雨婷）昨天
下午，“砥砺奋进聚优势 创新赋能共
发展”2024年度纳税超5000万元企
业家活动举行。市领导韩卫、顾晓东、
邵军民、王亚方、赵建明等参加活动。

市委书记韩卫在致辞中说，刚刚
过去的2024年，面对复杂严峻的形
势，广大企业家紧扣中心大局，迎难
而上彰显担当本色，推动我市经济运
行稳中向好、产业结构不断优化，综合
实力连续31年位列全国百强县（市）

“前三甲”。在成就事业的同时，广大
企业家始终饮水思源，在稳岗就业、公

益慈善等领域出力出彩，生动诠释了
企业家的家国情怀和社会责任。

韩卫指出，当前，张家港正迎来
产能爬坡、经济提速的关键期，正加
快打造五个千亿级、若干个百亿级产
业创新集群，将为企业发展提供更加
广阔的空间。衷心希望大家坚定“扎
根港城”的追求，秉持“爱国爱乡”
的情怀，将张家港作为增资扩产的

“首选地”，上马更多强链补链延链的
优质项目，吸引更多优秀企业、人
才、项目落户我市。同时，要主动担
起生态环保、安全生产等责任，积极

投身改善民生、城市建设等事业，和
我们一起打造最有性价比、最具幸福
感的头部县级市。

同舟共济创造美好未来，韩卫表
示，企业和企业家是我市最宝贵的财
富、最重要的力量，市委、市政府将
一如既往当好企业发展的坚强后盾，
擦亮“港城通·最舒心”营商服务品
牌，一如既往“尊商重商”，持之以
恒“惠企便企”，推动更多惠企政策

“直达快享”“免申即享”，让企业家
生活舒心、创业顺心、投资放心。在
政企双方的共同努力下，我市定能不

断放大“产业集聚”新优势，奋力打
造高质量发展的强劲增长极。

活动现场，国泰集团、华昌集
团、霍尼韦尔能源与可持续技术集团
相关负责人分享交流企业发展经验。

本报讯 （融媒记者 朱鸣扬）
昨天上午，市人大常委会党组召开
2024年度民主生活会。市人大常
委会党组书记、主任王亚方等参加
会议。

会议通报了市人大常委会学习
贯彻习近平新时代中国特色社会主
义思想主题教育专题民主生活会整
改措施落实情况。会上，王亚方代
表市人大常委会班子作对照检查，
并带头进行个人对照检查，主动接
受批评。随后，班子成员联系自身
思想和工作实际，依次进行对照检
查。大家聚焦主题，深刻剖析，严
肃认真开展批评和自我批评，明确
了努力方向和整改措施，进一步增
强了班子凝聚力和战斗力。

会议强调，要强化政治意

识。坚持党对人大工作的全面领
导，持续深化“牢记嘱托、感恩
奋进”学习实践活动，全面加强
常委会自身建设，努力将人大制
度优势转化为推动高质量发展的
强大动力。要强化大局意识。紧
扣市委“发展优势提升年”工作
主题和“123”年度目标任务，找
准人大工作的切入点和着力点，
履行好宪法和法律赋予的各项职
权。要强化纪律意识。紧扣“四
个机关”职能定位，巩固深化党
纪学习教育成果，持续提升新时
代地方人大工作水平，为推进中
国式现代化张家港新实践、奋力
打造高质量发展的强劲增长极作
出人大新贡献。

市人大常委会党组召开
2024年度民主生活会

砥砺奋进聚优势 创新赋能共发展
我市举办2024年度纳税超5000万元企业家活动

张家港农商银行：

扬帆再起航 走稳高质量发展之路
□融媒记者 张静芳

昨天，张家港农商银行（以下简称
“张家港行”）迎来上市八周年纪念
日。八年前，张家港行成为首批登陆
A股的农商行，股票代码：002839。

时间回到2017年，刚刚上市的
张家港行确立了“支农支小、做小做
散”的战略定位，近年来，秉持

“深耕普惠、赋能发展”理念，坚持服
务实体民生，走出了一条差异化、特
色化、专业化的高质量发展之路。截
至2024年9月30日，该行不良率为
0.93%，拨备覆盖率超400%，两项指
标在上市银行中均表现稳健良好。

作为深耕本土的地方金融“主力
军”，张家港行充分发挥地方银行优
势，坚守服务实体经济初心，将金融

“活水”精准引向普惠小微等重点领
域和薄弱环节；在服务地方乡村振兴
中彰显金融担当，为地方经济发展添
上了浓墨重彩的一笔。

经济发展离不开金融的助力。然
而一些融资难、融资贵问题成为中小
微企业面临的主要难题。在发现这一
情况后，张家港行设立“小微企业融
资协调工作机制”专班，积极组织

“千企万户大走访”活动，主动深入

企业，广泛宣传金融政策，精准把握
中小微企业的金融需求，致力于打通
金融服务的“最后一公里”。

在走访过程中，张家港行的工
作人员了解到某医疗科技有限公司
的资金困境。该公司主营实验室医
疗项目，2025年年初急需大额资金
采购原材料，却因担保方式不理想而
发愁。得知情况后，走访人员立即实
地查看企业生产情况、核验财务状况
并梳理可担保资产，依据企业发展前
景和信用状况，为其量身定制了由关
联企业抵押物二抵授信500万元的
流动资金贷款融资方案。这一方案
迅速得到企业认可，目前该笔贷款已
顺利放款，解决了企业的燃眉之急。

据了解，张家港行正从“看企业
过去”转变为“看企业未来”，持续
升级经营理念，以客户为中心，切实

解决企业的融资困难。对符合我市产
业发展需求、行业发展前景良好的企
业，推出“港发通”重大项目专项金
融服务方案，推出“项目融”和“周
转融”差异化服务策略，满足客户全
生命周期融资需求。

作为全国首家由农村信用社改制
组建的地区性股份制农商行，张家港
行一直被称为“001号农商行”，肩
负着中国农村金融“先行者”的角
色，这也使得张家港行在服务地方乡
村振兴有着天然的“使命”。

去年夏天，张家港行举办了“凤
鸣港城，桃你喜欢”公益助农直播。
此次直播活动中，凤凰水蜜桃、江苏
啃馋你零食等商品备受喜爱，累计卖
出商品10565件，助农销售金额达
67.98万元。活动成功得益于“一棵
树”党建项目的支持， （下转2版）

浓浓年味扑面来

今日天气：多云到阴，东北风4级，7~10℃

习近平春节前夕赴辽宁看望慰问基层干部群众

向全国各族人民致以美好的新春祝福
祝各族人民幸福安康 祝伟大祖国繁荣昌盛
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本报讯（融媒记者 沈小恒）1月
23日下午，市政协党组召开2024
年度民主生活会。市政协党组书
记、主席赵建明等参加会议。

为高质量开好此次民主生活
会，会前，市政协党组制定专项工
作方案，深化政治理论学习，认真
开展谈心谈话，广泛征求意见建
议。党组班子和班子成员紧密围绕
会议主题，联系个人思想和工作实
际，认真查摆问题，为开好民主生
活会奠定了坚实基础。

会上，书面通报了2023年度
市政协党组民主生活会整改措施落
实情况，从四个方面通报了2024
年度市政协党组班子对照检查材
料。党组成员联系个人实际，深刻
进行党性分析，认真开展批评和自
我批评，明确了整改措施和努力方
向，达到了统一思想、加深共识、
增进团结的目的。

会议强调，要以这次民主生

活会为契机，在加强党性锤炼上
作表率，始终把讲政治摆在首
位，坚持好“第一议题”制度，
始终坚持党的全面领导，坚定拥
护“两个确立”，坚决做到“两个
维护”，确保政协工作始终在党的
领导下开展。要在勇于担当作为
上作表率，聚焦中心大局和民生
福祉，持续优化工作作风，强化
担当作为，紧盯查摆出的问题，
落实整改责任，坚持整改问题和发
展事业深度融合，以实干实效更好
助推全市现代化建设。要在严守
纪律规矩上作表率，落实管党治
党的政治责任，强化党性党风党
纪一起抓、正风肃纪反腐相贯
通，全力抓好政协委员和机关
干部两支队伍建设，营造风清
气正的良好政治生态，为推动
政协事业高质量发展提供坚强
保障。


